

1. Bericht des Allgemeinen Studierendenausschusses

Für die Sitzung des Studierendenparlaments
am 04.11.2021

Inhaltsverzeichnis

VORSITZ.....	2
FINANZREFERAT	5
HOCHSCHULREFERAT	5
PFLICHTAUFGABEN/TAGESGESCHÄFT/INTERNES	5
AKADEMISCHE SELBSTVERWALTUNG	6
SYSTEMAKKREDITIERUNG.....	6
STUDENTISCHE SELBSTVERWALTUNG	8
INITIATIVENTREFFEN	8
SONSTIGES.....	9
ERSTBETREUUNG	9
THEMENBEREICH GLEICHSTELLUNG UND DIVERSITÄT/ POLITISCHE BILDUNG	9
REFERAT FÜR ÖKOLOGIE, NACHHALTIGKEIT UND GESELLSCHAFT	10
SOZIALREFERAT	10
AUßENREFERAT	10
REFERAT FÜR DIGITALISIERUNG	10

Vorsitz

- Öffentlichkeitsarbeit
 - Pressegespräch mit dem evangelischen Pressedienst zum Hybridbetrieb im neuen Semester und der Situation von Studis
 - Interview mit der HNA zum neuen Semester
 - Artikel in der HNA zu Corona Regelungen in der Mensa
- Veranstaltungen
 - Podiumsdiskussion mit dem Ministerpräsidenten, dem Unipräsidenten und Co zum 75 jährigen Jubiläum Niedersachsens
 - Begrüßungsrede bei der Immatrikulationsfeier für die neuen Erstis

- Teilnahme an einer virtuellen Podiumsdiskussion des AStAs der Uni Oldenburg zum Thema Studieren unter Corona Bedingungen
- Systemakkreditierung
 - Nachbereitung der ersten Vor-Ort-Begehung und Feedbackgespräche
 - Treffen mit Zentralverwaltung zum weiteren Vorgehen
 - Nachgespräche mit dem Präsidium zum weiteren Vorgehen
- Organisation und Planung von Veranstaltungen
 - Veranstaltung zum Klimaplan und Nachhaltigkeit
 - 18.11, Unterthemen Bauen, Wohnen, Energie und Enlight
 - Veranstaltung zum Forum Wissen mit der Uni
 - Dezember, mehrere Kleingruppen Workshops zu verschiedenen Unterthemen
 - Tag der Lehre
 - Vorstellung: Uniweiter Tag der Lehre, an dem wir einzelne Workshops zum Oberthema Lehre nach Corona haben
 - Themen u.a. Studieren mit Kind, Barrierefreiheit, Antidiskriminierung und Diversität
 - Podiumsdiskussion zum Thema Studieren unter Coronabedingungen mit der Psychosoziale Beratung
- O-Phase
 - Packen der Erstibeutel
 - Besetzung der Schichten und Auf-/Abbau des AStA Stands
 - Vorstellung des AStAs in den O-Phasen und bei der Einführungsveranstaltung der Internationalen Studierenden
- Jour Fixe mit Präsidium
 - Systemakkreditierung: Rückmeldung der Gutachtenden, weiteres Vorgehen
 - Internationale Studierende: Wohnungssituation
 - O-Phase und Lehrbetrieb Wintersemester: Austausch z.B. über die 3G Kontrollen
 - Z-Campus Partys
 - CIDAS-Neubau: zu wenig studentischer Raum
 - Lehrevaluation
 - koloniale Aufarbeitung: Anfrage von Göttingen Postkolonial
- Wahl von Herrn Ammer im Senat als Vizepräsident Studium und Lehre
 - Baldiges Treffen mit Herrn Ammer, AStA und den studentischen Senator*innen
- Zweite Sitzung der AG Antidiskriminierungsstrategie
 - Präsidium hat Konzept mit dezentralen Antidiskriminierungsbeauftragten
 - Kritisches Gespräch zu Schwierigkeiten im Konzept
- Austausch mit Göttingen International

- Situation der Internationalen Studierenden
- Wohnungsmarkt: ca. 70 internationale Studierende momentan ohne Wohnung
- Gibt dieses Jahr kein Angebot vom Studiwerk, Ho(s)telzimmer anzumieten
- 2G an der Mensa: Schwierigkeiten für internationale Studis, die mit Impfstoffen geimpft sind, die nicht in Deutschland anerkannt sind
 - Studiwerk will keine Ausnahme Regelungen zulassen
 - Die Studis müssen also erst auf ihre 3. und 4. Impfung warten
- Treffen mit Herrn Magull zur Situation in den Mensen (2G)
- Sonderpreis des AStAs
 - Kleingruppe zur Sichtung der Nominierungen
 - Beschluss den Preis auf zwei Menschen aufzuteilen
- Göttingen Postkolonial
 - es gibt einen Brief von Göttingen Postkolonial ans Präsidium zum Thema koloniale Aufarbeitung der Geschichte der Uni
 - Herr Tolan will nicht antworten, weil der Brief nicht mit Einzelnamen, sondern mit dem Namen einer Gruppe unterschrieben ist
 - Ansprache im Jour Fixe und im Senat
 - Gibt deswegen jetzt eine namentliche Anfrage durch den AStA zu dem Thema
- Nachbereitung letztes Stupa: Klärungen Nachbesetzung Ökoreferat, Ordnungsänderungen
- Teilnahme an den Krisenstabssitzungen der Uni
- Kontakt mit Foodsharing wegen eines Fairteilers im AStA-Garten
- Viele Personaländerungen bei den SBen: Personal ummelden, neue Verträge, Unterlagen einsammeln, Bescheinigungen ausstellen etc.
- Einarbeitung einer neuen Unterstützungsstelle und neuer Öffis
- LAK Treffen
 - Erarbeitung eines Positionspapiers zur Hochschulöffnung
 - Sammlung von hochschulpolitischen Forderungen für die Landtagswahlen 2022
- Onlinewahlen
 - Im November Gespräch mit Frau Schüller über den Prozess und das weitere Vorgehen
- Jour Fixe mit Geschäftsstelle und Finanzreferat
 - Themen u.a. Steuerberaterwechsel
- Antrag zum Übergangs-AStA in Absprache mit der Rechtsabteilung erstellt
- Vernetzungstreffen mit Göttingen Postkolonial
- Bündnis Antisparmaßnahmen: Treffen zur Vorbereitung einer Veranstaltung zu Visionen und Vorstellungen einer Uni
- Treffen mit der Öffentlichkeitsarbeit des Studiwerks

- Themen Umstellung der Mensa am Turm auf vegan/vegetarische Küche und Neueröffnung der Mensen
- Wahlausschuss Sitzung: Festlegung des Prozederes und der Verantwortlichkeit für die Urwahlen
- Tagesgeschäft: Mails, Telefonate, Personal, Anfragen etc.

Finanzreferat

- Tagesgeschäft
- Quartalsbericht
- Steuerberatungswechsel
- Schichten O-Phasenstand
- Ersti-Tüten Packen

Hochschulreferat

Pflichtaufgaben/Tagesgeschäft/Internes

- Mails, AStA Sitzungen und Besprechungen
- Sprechstunde
- Emailbetreuung
- Verleih:
 - Ausgabe Verleih (große Anfrage während der Ophase)
 - Inventarisierung und Organisation (E-Mail-Verkehr, Anfragen, Instandsetzung Pavillons etc.)
 - Sound System-Übernahme vom musikwissenschaftlichen Seminar ist abgeschlossen
- Raumorga im AStA (Vergabe Keller- und Seminarräume)
- Mitorganisation des AStA Halbzeitchecks
- Sonderpreis des AStA zum Thema Antidiskriminierung
 - Teilnahme an der Arbeitsgruppe, die aus den Nominierungen die Siegerinnen ausgesucht hat
 - Beschluss der Siegerinnen auf der AStA Sitzung
- Mitwirken an der Ophase (eigentlich bei allem)
- Klärungen mit der Rechtsabteilung
 - Klärung des Begriffs ausländische Studierendenschaft

- Klärungen zur Lemsho:
 - Eine berichtenswerte Änderung war erforderlich, um die Ordnung zu veröffentlichen: Abweichend vom Ursprungsantrag "Beitragsordnung Korrekturen für die Rückerstattungsfristen" wird der Satz "In der LeMSHO wird auch § 4 "Rückerstattung von Beiträgen" der Beitragsordnung angehängt, diese sollen auf den neusten Stand gebracht werden." nicht umgesetzt, weil der Paragraph kein Bestandteil der Lemsho ist.
- Klärungen zur LSVO
- Veröffentlichung der Wahlordnungsänderung
- Veröffentlichung der Ordnungsänderungen zur Umbenennung der Organe der internationalen Studierendenschaft
- Absprachen mit dem HHA
- Vorbereitung Ordnungsänderung UrabO
- Urwahlorga
 - Abgleichen des Zeitplans mit der Rechtsabteilung
 - Klärungen mit Frau Schulze zu den Stimmzetteln
 - Absprachen mit den Ticketverantwortlichen
 - Stimmzettel sind jetzt heute im StuPa
 - Aufforderung der Fachschaften ihre Wahlvorschläge fristgerecht abzugeben
- Die Hochschulwahlen werden zwischen dem 17.01.2022 und dem 24.01.2022 stattfinden
 - Einreichung der Wahlvorschläge bis zum 24.11.2021 um 15 Uhr

Akademische Selbstverwaltung

- diverse Absprachen mit den studentischen Senator:innen
- Teilnahme am wöchentlichen Jour Fixe mit dem Präsidium (Z-Campus Parties, Lehre im Wintersemester, Fehlende Unterkünfte für Internationals, CIDAS Neubau (gibt es jetzt bald ein Treffen), O-Phase, Systemakkreditierung, Lehrveranstaltungsevaluation, Göttingen postkolonial)
- Teilnahme an der virtuellen AG Studium & Lehre
- Mitglied der Auswahlkommission zur Nachfolge von Herrn Löffler
- bald ein Treffen zwischen AStA, stud. Senator*innen und dem neu-gewählten VP SL Herrn Ammer
- bald ein Treffen mit Frau Schüller zum Thema Online-Wahlen

Systemakkreditierung

- Nachbereitung der 1. VOB

- Treffen mit einem studentischen Gutachter, der damals gemeinsam mit Herrn Tolan Gutachter für Systemakkreditierung im Verfahren Erlangen/ Nürnberg war und Austausch zu parallelen in den beiden Verfahren
- Austausch mit dem studentischen Akkreditierungspool zu dem Feedback der Gutachtenden im Abschlussgespräch
- Treffen mit SL (Dorenbusch, Kreykenbohm & Rost): Absprachen über die Sofortmaßnahmen im Zuge der Nachbesserung der Systemakkreditierung, Einigung auf:
 - Novelle der Evaluationsordnung
 - Prozess der internen Akkreditierung von Studiengängen
 - auch hinsichtlich der dezentralen Verfahren, zumindest einer Regelung zu Zustandekommen (Gremien) und zentraler/ fakultätsübergreifender Qualitätssicherung
 - insgesamt klarer Zuständigkeitszuweisungen
 - Weiterentwicklung des QM-Handbuchs (u.a. Prozesslandkarte)
 - Gesamtkonzept Feedbackinstrumente
 - Sichtbarmachung des Präsidiums als steuernder Akteur
 - Dialog zum gemeinsamen Qualitätsverständnis bzw. allgemeinen Qualifikationszielen (Metaebene zwischen Leitbild und Studiengang)
- Zur Novelle der Evaluationsordnung wird es eine AG geben, an der wir beteiligt werden
- Zu den Feedbackinstrumenten gibt es eine Arbeitsgruppe zur Lehrveranstaltungsevaluation, die in enger Abstimmung mit der Arbeitsgruppe zur Neufassung der Evaluationsordnung arbeiten wird. Da sind wir Studis auch beteiligt.
- Schreiben einer Stellungnahme über die Sofortmaßnahmen, die sich an das Präsidium richtet
- Treffen mit einzelnen Studiendekanen zum Austausch über die Sofortmaßnahmen
- Teilnahme an der AG Systemakkreditierung
- Austausch mit Frau Hayn zu den Sofortmaßnahmen und den notwendigen Änderungen im Ablauf der Bewertungskommissionen
- Treffen mit SL (Dorenbusch) und dem Ideen- und Beschwerdemanagement (Gottschlich, Haufe)
 - Austausch verschiedener Ideen zu den Schlichtungs- und Beschwerdeverfahren
 - Gründen einer Mini-Arbeitsgruppe, die sich damit befassen soll
- Organisation von Schulungsterminen für die Fachschaften am 26.-28.11. und 03.-05.12.
- Ein ergänzender Workshop zum Göttinger Qualitätsmanagementsystem, gemeinsam mit dem studentischen Akkreditierungspool, wird von der Abteilung SL bezahlt

Studentische Selbstverwaltung

AK Studierendenvernetzung zu drei TOPs:

1. VOB: was haben die Gutachtenden gesagt?
 2. Schulungen Systemakkreditierung
 3. Wie war der Einstieg ins Wintersemester?
 - durchmischt: bemängelt werden, fehlende klare und kurzfristige Kommunikation (bspw. präsent oder online nicht klar ausgezeichnet), dadurch konnte der Stundenplan entweder erst spät erstellt werden oder musste häufig umgeschmissen werden.
 - z.T. keine Hybridveranstaltungen, sondern entweder präsent oder online, unterschiedliche Definitionen von hybrid
 - fehlende Durchsetzung der 3G Kontrolle an einzelnen Fakultäten sowie Abwälzung der 3G-Kontrolle auf Tutoren/ Übungsleitende
 - Wünsche:
 - Einheitliche StudIP-Anmeldezeiträume!
 - konsequente 3G-Kontrolle/ Einlasskontrolle
 - frühzeitige Information (spätestens 2 Wochen vor Semesterstart)
 - beibehalten asynchroner Veranstaltungen
- baldiges Treffen mit der Gefo zur Studierbarkeit der Studiengänge
 - Austausch mit der LSV
 - Austausch mit der FSRV

Initiativentreffen

- Mails und Orga zu den nächsten beiden Initiativentreffen im November (auf Englisch) und Dezember (auf Deutsch)

(Mit-)Organisation weiterer Veranstaltungen

- Organisation einer Veranstaltung unter dem Titel „Nachhaltigkeit an der Uni Göttingen - Eine Informationsveranstaltung zu Klimaschutz, Energie, Wohnen und ENLIGHT“ gemeinsam mit dem Ökoreferat, der AStA-Vorsitzenden, Marco Lange und Ben Büring
 - Die Veranstaltung wird am 18.11.2021 stattfinden
 - Die Veranstaltung besteht aus 4 inhaltlichen Blöcken: Klimaplan 2030, Energie, Wohnen/ OptiWohn und Enlight
- Mitorganisation einer Session des Workshops für Studierende zur Wissenschaftsorganisation (ForumWissen)
 - Die Veranstaltung wird am 02.12.2021 stattfinden

- Podiumsdiskussion zum Thema Studieren unter Corona-Bedingung und psychischer Belastung
 - im Dezember, gemeinsam mit Präsidium & psychosozialer Beratung
- Tag der Lehre: zum Thema Lehre nach Corona-Pandemie
 - Initiation der Planung
 - Organisation von Sessions zur Flexibilität, Nachteilsausgleichen etc.

Sonstiges

- Göttingen postkolonial
 - Teilnahme am Vernetzungstreffen Göttingen postkolonial und an einem Treffen zwischen Göttingen postkolonial, dem AstA und dem ISP sowie ISC
 - Anfrage an das Präsidium zu dem Thema, weil Tolan auf den Brief von Göttingen postkolonial nicht antworten will

Erstbetreuung

- O-Phase hat stattgefunden, damit diverse Aufgaben mit dem AstA bewältigt:
 - Packen der 3000 Beutel über drei Tage
 - AstA-Stand auf dem Z-Campus mit Beuteln, Flyern einzelner Kulturticket-Einrichtungen, Initiativen, Gewerkschaften und vielem mehr
 - Vorträge in den Fakultäten, die dies angefragt hatten
- Verteilung der Beutel an die Fachgruppen und Fachschaften, die Beutel wollten
- Teilnahme an einzelnen Workshops
- Uniweiter AK O-Phase veranstaltet mit den letzten Infos
- Austausch von Mails mit diversen Stellen und Gruppen

Themenbereich Gleichstellung und Diversität/ Politische Bildung

- Selbstbehauptungs-workshop für flintas am 21./22.11. mit dem t-keller
- Anti-Rassismus Workshop mit der FG Ethnologie im November
- Psychische Gesundheitsreihe im Dezember
- Erstbetreuung
- kreatives Schreiben Workshop im Januar
- AG Antidiskriminierungsstrategie
- Kommission für Gleichstellung & Diversität
- AG geschlechtliche Vielfalt
- Trans-Beratung

Referat für Ökologie, Nachhaltigkeit und Gesellschaft

- Nachhaltigkeitswochen des Nordens
 - Programm ist ab dem 1.11.2021 Online unter <https://www.nachhaltigkeitswochen-norden.de/> einsehbar.
 - Das Referat führt folgende VA durch
 - Müllsammel-Aktion als Auftakt am 15. November
 - Vortrag "Wasserstress in Deutschland: Wasser als kostbares und dennoch verschwendetes Gut?"
 - Vortrag "Konsumkritik-Kritik" von RedicalM
- „Nachhaltigkeit an der Uni Göttingen - Eine Informationsveranstaltung zu Klimaschutz, Energie, Wohnen und ENLIGHT“
 - „Klimaplan Universität“ - Marco Lange (Leiter Green Office und Koordinator Nachhaltigkeit, Abteilung Öffentlichkeitsarbeit)
 - „Energie“ - Rainer Bolli (Leiter Abteilung Gebäudemanagement) und Christian Gemm (Fachbereichsleiter Energie, Abteilung Gebäudemanagement)
 - „Projekt OptiWohn“ - Johanna Kliegel (Wohnraumagentur der Stadt Göttingen)
 - „Europäische Universität ENLIGHT“ - Dr. Esther von Richthofen (Referatsleitung Europa und Koordinatorin Europäische Universität ENLIGHT, Abteilung Göttingen International)

Sozialreferat

Bericht erfolgt mündlich

Außenreferat

Bericht erfolgt mündlich

Referat für Digitalisierung

Bericht erfolgt mündlich